
【媒体聚焦华源证券春季宏观策略会③】

财联社｜武汉金控与华源证券这场策略会亮出哪些观

点？刘煜辉：中国重要的战略机遇已经打开

财联社 3 月 21 日讯（记者高艳云）3 月 20-21 日，武汉金

控集团 2025 年资本峰会·华源证券春季宏观策略会在武汉举办，

主论坛齐聚社会科学院学部委员李扬、中国首席经济学家论坛理

事刘煜辉等财经大咖。

华源证券总经理助理、研究所所长刘晓宁带领多位首席分析

师，在会上分享了精彩观点。来自政府机构、产业界、学界的权

威专家，超过 400 家上市公司的高管以及 1000 多名投资者也汇

聚于此，针对全球经济形势、中国资本市场的创新机遇、产业升



级及科技赋能等核心议题，展开了深度的对话与交流。

叶晓飞：武汉经济向好，金融赋能需求凸显

武汉市委金融办常务副主任叶晓飞在开场致辞中表示，武汉

经济向好、向新的态势持续凸显，对资源、人才的吸引力进一步

增强。作为实体经济的血脉，金融如何为武汉产业升级精准发力、

深度赋能，是亟待探讨与实践的重大课题，凸显了本次活动的重

要意义。

叶晓飞进一步表示，当前多重利好因素正加速向武汉聚集，

国务院批复武汉市国土空间总体规划，明确武汉作为中部经济中

心、科技创新中心、商贸物流中心、对外交往中心及长江中游航

运中心的定位。与此同时，资本市场新政密集出台，推动金融供

给向直接融资与间接融资均衡发展转型，这为武汉加快金融业发

展、扩大直接融资能级，加快打造全国科技金融中心和碳金融中



心带来了重大机遇。

“今天的武汉，比任何时候都更需要金融合伙人，也更有底

气成为价值倍增器。”叶晓飞期待与各方携手共进，共同书写武

汉金融高质量发展新篇章，为加快推动“三个优势转化”，重塑

新时代武汉之“重”贡献更强金融力量。

叶文静：江汉区构建“金融+科创+产业”融合生态

武汉市江汉区区委书记叶文静在致辞中介绍，江汉作为武汉

金融强区，金融文化底蕴深厚，近年来，优化确立了以总部经济

引领、数字经济赋能，以现代金融、商贸物流和商务服务为主导

的“235”现代化产业体系，更大力度推动金融服务实体经济，

连续四年荣登“全国投资竞争力百强区”榜单全省第一。

“当前，我们正全力构建‘金融+科创+产业’融合生态，持

续深化宜商江汉建设，充分发挥辖区金融、商贸、人力资源、法

律服务、航运服务等各方面资源富集优势，搭建多领域交流平台，

全力为企业高质量发展提供坚实保障。”叶文静称，期待未来与

武汉金控、华源证券深化合作，共建江城科创产融基地，以耐心

资本助力全省全市科创产业迈向新高度，同时也期待与在座机构

共同探寻发展机遇，以金融活水赋能实体经济建设，以市场活力

共赴发展新征程。

梅林：武汉金控聚焦金融“五篇大文章”

武汉金控集团党委书记、董事长，华源证券党委书记、董事

长梅林致辞表示，当前金融制度开放持续深化，改革红利与创新



势能已凝聚成破局之力。武汉金控集团将深入贯彻落实党的二十

大和二十届二中、三中全会精神，习近平总书记考察湖北重要讲

话精神，深入践行湖北加快建成中部地区崛起的重要战略支点及

武汉市委政府“专注主业、立足本地、回归本源”要求，深度融

入经济社会发展，持续加强对科技、绿色、养老、外贸等领域的

优质金融服务，全力做好金融“五篇大文章”，为经济社会发展

贡献力量。

梅林表示，此次策略会是“相约江城樱花季，打卡武汉马拉

松”系列活动之一，希望为大家搭建起交流合作平台，在樱花下

碰撞思想、播种希望，携手在未来的马拉松征程中，一起变强。

作为武汉市属唯一一级金融国资平台，武汉金控集团金融牌

照齐全，产业布局广泛，坚持走“金融+实业”融合发展之路。

旗下华源证券是武汉唯一市属国资控股券商，自 2023 年融入武

汉金控体系以来，积极向金融科技和研究赋能的大财富管理方向

转型。华源证券研究所作为集团战略布局关键落子，已实现从 0

到 1 的突破，未来将进一步强化行业研究深度与广度，让研究真

正成为连接资本与产业的桥梁，为经济社会发展贡献华源智慧。

刘煜辉：中国正稳步转型，不应低估内生动力亦不必高估外

部压力

主会场嘉宾分享环节，国家金融与发展实验室理事长、中国

社会科学院学部委员李扬在分享中谈到，中国正以更加积极的财

政与适度宽松的货币双策协同应对内外挑战：财政端聚焦赤字传



导与债务影响机制，构建政策协同框架；货币端强化流动性管理，

关注资产价格与汇率弹性。面对全球经济复苏、低利率进程及

AI 技术发展交织的变局，中国以制度创新多维度平衡“稳增长、

防风险、促转型”，为全球经济注入韧性动能。

中芯聚源董事长、江城基金名誉董事长、中芯国际原董事长、

长电科技原董事长高永岗表示，近年来中国半导体产业取得突出

进展，展现强大的发展韧性与攻坚克难的信心。步入集成电路产

业投资下半场，需密切关注国家战略，精准把握全球技术趋势及

产业动态，留意国际形势、潜力地区发展，最大限度地融入国际

供应链，加强国际人才交流合作，同时关注国内资本市场政策变

化。 中国首席经济学家论坛理事刘煜辉分享了他对中国经济的

观点，中国正稳步走在转型路上，不应低估内生动力，不必高估

外部压力。当前美国的政治层面正面临 MAGA 与传统建制派之间

的“党争”，对于特朗普而言，左翼的风险性远大于外部压力。

经济层面正面临债务极其严峻的供需失衡。因此中美关系或从

“Decoupling”走向“Deal”，这将缓释美国的通胀和提振国内

有效需求，构成中国资产重估的经济底层逻辑；安全和发展的再

平衡（rebalance）构成中国资产重估的政策底层逻辑。



“风动、幡动，都是心动。相由心生，真正心动了，世界也

就改变了。相信未来一年半到两年时间，中国重要的战略机遇已

经打开，大家可以好好把握。”刘煜辉称。（来源：财联社 APP 记

者：高艳云）


